
С ДНЕМ ЗНАНИЙ!
Д о р о г и е 

дети, родите-
ли, педагоги, 
от всей души 
п о з д р а в л я ю 
вас с Днем 
знаний! Хочу 
пожелать вам 
в этот день 
здоровья, сил, 
успехов в уче-
бе и труде. В 
со в р е м е н н о м 
мире именно 
знания становятся залогом успеха и от-
дельного человека, и целых стран. Вот по-
чему работа по их передаче и получению 
так важна для всех нас. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на Алтае 
с самых первых дней своего появления в 
качестве приоритетных рассматривала во-
просы защиты интересов детей, и в част-
ности системы образования. Мы оказываем 
помощь десяткам школ, детских дошколь-
ных учреждений, творческих и спортив-
ных коллективов. Мы строим современные 
спортивные площадки, занимаемся про-
движением здоровьесберегающих техно-
логий. Все это мы делаем с одной целью  – 
воспитания сильного, умного, порядочного 
и патриотичного поколения, которому зав-
тра сможем доверить страну. Хочу побла-
годарить всех тех, кто занимается такой 
сложной, но важной работой, – учителей, 
воспитателей, тренеров, преподавателей 
школ искусств. К сожалению, не всегда госу-
дарство по достоинству оценивает ваш бла-
городный труд. Но мы знаем, что именно вы 
создаете будущее России. С праздником! 

Александр Терентьев, депутат 
Государственной Думы, руководитель 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на Алтае

ОЛЕГ БОРОНИН:  
ЛЮДИ ХОТЯТ ПЕРЕМЕН

СИТУАЦИЯ ТЯЖЕЛАЯ 
– Вы побывали в самых разных 

уголках края. Какая там сейчас ситу-
ация? Каково реальное положение 
дел и как оно отличается от благост-
ной картинки в СМИ?

– Ситуация, безусловно, сложная. Успе-
хи в ряде муниципалитетов края, конечно 
же, есть. Многие из них связаны с работой 
действующей команды губернатора. Из 
районов, где эти успехи чувствуются лучше 
всего, я бы выделил Зональный, Топчихин-
ский и Ключевский районы. Но есть одно 

«но» – там просматриваются «подводные 
камни», которые связаны с теми негатив-
ными процессами, которые идут в сель-
ском хозяйстве региона. В других районах 
есть небольшие «островки стабильности», 
связанные с предприятиями, которые воз-
главляют, как правило, руководители ста-
рой, советской закалки. Такие как, напри-
мер, ООО «Чумышское» в Кытмановском 
районе. Но и там чувствуются кризисные 
процессы – большая закредитованность 
ведет к тому, что скоро даже такие крепкие 
предприятия могут оказаться на боку. 

Продолжение на стр. 2–3

ГЛАВНАЯ ИНТРИГА ГУБЕРНАТОРСКИХ ВЫБОРОВ
Кампания по выборам главного долж-

ностного лица Алтайского края подходит 
к своему завершению – уже 14 сентября 
нам предстоит решить, кто в течение сле-
дующих пяти лет будет управлять регио-
ном. В последний раз мы сами выбирали 
губернатора в 2004 году, когда Михаил 
Евдокимов неожиданно победил действу-
ющего главу региона Александра Сурико-
ва. Те выборы запомнились нам надолго. 
На их фоне нынешняя кампания выглядит, 
скажем прямо, бледно. Вот почему мно-
гие заговорили об отсутствии интриги на 
них и заявляют о нежелании идти на из-
бирательные участки в день голосования. 
Что интересно, эту идею активно вбрасы-
вают сами представители власти. 

Давайте не будем идти на поводу у 
карманных СМИ и «экспертов», которые, 
как известно, говорят только то, что вы-
годно их хозяевам. Попробуем подумать 

сами. Для начала вспомним результа-
ты выборов в Государственную Думу и 
АКЗС в 2011 году. Тогда «Единая Россия» 
в Алтайском крае набрала 39 процен-
тов – один из самых низких показателей 
в стране. Соответственно, оппозиция в 
лице КПРФ, СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
ЛДПР собрала более 55 процентов голо-
сов избирателей. Теперь в выборах уча-
ствуют представители всех тех же партий. 
Как вы думаете, смогут ли они набрать 
50 процентов и довести дело до второго 
тура? Думается, да. 

Тем более что ситуация в крае с тех пор 
явно не улучшилась. И хотя победные ре-
ляции чиновников становятся все гром-
че, они не могут замаскировать суровую 
реальность, с которой мы сталкиваемся 
каждый день: останавливаются предпри-
ятия, разваливаются и закрываются со-
циальные объекты, бегут из края люди. 

И хроническая бедность сотен тысяч 
жителей края – регион прочно застрял в 
самом низу рейтинга сибирских регионов 
по уровню доходов населения. 

Есть еще и такой фактор, как усталость. 
Действующий губернатор руководит кра-
ем уже восемь лет. Ровно столько руково-
дил регионом и Александр Суриков. 

Вряд ли стоит рассчитывать чиновни-
кам и на такой привычный способ, как 
фальсификация: из Москвы в регионы 
поступили жесткие указания провести 
кампанию максимально честно, не до-
пуская каких-либо нарушений, так как 
они ставят под угрозу легитимность 
самой власти. Да и оппозиция, не раз 
сталкивавшаяся с самыми чудовищными 
фальсификациями, думается, сможет ор-
ганизовать эффективный контроль. По 
крайней мере, региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ готовит очень 

нестандартный способ контроля за чест-
ностью выборов.

В общем, мы видим, что у выборов есть 
интрига. Суть ее заключается в ответе на 
вопрос – возможен ли второй тур выбо-
ров? Все говорит о том, что он возможен. 
Правда, для этого нужно, чтобы все люди, 
недовольные существующим положени-
ем дел, пришли на выборы и проголосо-
вали за перемены. 

В свете этого становится понятной 
главная тактика действующей власти. Она 
делает все, чтобы убедить избирателей, 
будто итог выборов уже предрешен. Что 
ходить на них не надо. А сама тем време-
нем рассчитывает привести на избира-
тельные участки своих сторонников – ко-
торых сейчас лихорадочно ищет, проводя 
опросы работников различных организа-
ций и ходя по квартирам. 

Продолжение на стр. 2

Пожалуй, самой главной отличительной чертой избирательной кампа-
нии кандидата СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олега Боронина является его от-
крытое общение с избирателями. Из пяти кандидатов по районам края 
ездят только двое – Олег Боронин и Александр Карлин. Правда, их поездки 
совсем разные. И если один идет на откровенный разговор с людьми, готов 
к самым каверзным вопросам, то второй приезжает на встречи в окруже-
нии плотного кольца чиновников, выступает в заранее отобранной и под-
готовленной аудитории – которой строго-настрого запрещено задавать 
неудобные вопросы. Мы встретились с Олегом Валерьевичем и попросили 
рассказать его о том, чем живет край. 
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2 Справедливая роССия

Окончание. Начало на стр. 1

В остальных районах ситу-
ация тяжелая. Вот, например, 
Солтонский район, где некогда 
процветало животноводство, 
переработка. Там реально 
осталось на весь район 400 го-
лов крупного рогатого скота. 
Практически все они сосредо-
точены в одном хозяйстве. За-
гублен Солтонский угольный 
разрез – там добывали уголь 

хозспособом, без соблюдения 
технологии. Ельцовский рай-
он – аналогичная ситуация. Там 
стада осталось 180 голов, загу-
блен уникальный мраморный 
карьер. 

Многие проекты, которые в 
СМИ подаются как успешные, 
на самом деле загублены из-за 
некомпетентного руководства, 
непринятия правильных управ-
ленческих решений на местах. 
На мой взгляд, это связано с 

тем, что команда действую-
щего губернатора во многом 
сформирована из людей, кото-
рые не работали «на земле» и 
не понимают многих управлен-
ческих или производственных 
процессов. 

Очень тяжелая картина в 
Кулундинско-Славгородской 
зоне. Здесь массово закрыва-
ются предприятия, люди уез-
жают из районов. По иронии 
судьбы после моей поездки по 

Михайловскому району ко мне 
в сельсовет обратился фермер 
из Михайловского района, ко-
торый проезжал мимо одной 
из деревень моего сельсовета 
и присмотрел свободные зем-
ли. Узнал, что там есть нереа-
лизованные паи населения. Он 
приехал ко мне приспросить-
ся – нельзя ли перевести сюда 
агробизнес из Михайловского 
района. Я ответил – конечно же, 
можно. При этом задал вопрос 
– почему. Он объяснил, что, по 
его сведениям, здесь гораздо 
лучше условия для ведения 
бизнеса. 

Из этих отдаленных районов 
сегодня начинают уезжать в го-
рода и поближе к ним не только 
молодежь, но и представители 
местной предпринимательской 
прослойки. То есть речь идет 
о том, что при сохранении ны-
нешней социально-экономиче-
ской политики у нас в ближай-
шем будущем могут появиться 
целые приграничные террито-
рии, простирающиеся на сотни 
километров, – свободные от на-
селения. Это печальная и тре-
вожная ситуация. 

Поразили масштабы невы-
плат заработной платы в бюд-
жетной сфере и даже муници-
пальных органах власти. И если 
в предгорной зоне районов 
практически везде есть места, 
где по нескольку месяцев за-
держивалась выплата зарпла-
ты работникам культуры, то в 
Кулундинско-Славгородской 
зоне стали встречаться случаи, 
когда зарплату не получают 
муниципальные служащие. А в 
Прикемеровской зоне районов 
нередки задержки выплат ра-
ботникам дошкольных учреж-
дений. 

– Были ли случаи, когда 
жители края обращались 

к вам за конкретной помо-
щью?

– Да, конечно же, были. Ведь 
мы изначально планировали 
избирательную кампанию так, 
чтобы в ее ходе заставить дей-
ствующую власть работать в 
тех или иных направлениях. И в 
ряде случаев нам это удавалось. 
Так, в селе Талица Советского 
района часть села оказалась 
отрезана из-за разрушенной 
дороги. И власти не хотели это 
видеть. И только после того, как 
мы туда приехали, подняли эту 
проблему и, не скрою, немного 
посоветовали местным чинов-
никам способ ее решения – а 
там надо было развернуть тру-
бы и завезти щебенку из распо-
ложенного недалеко карьера, 
– проблема ликвидировалась.

Мы сумели актуализировать 
проблему «Изумрудной стра-
ны». Очень много сел, в кото-
рых мы побывали, пострадали 
от этой сельскохозяйственной 
пирамиды. Напомню, что в са-
мом начале пути наша партия 
предупреждала о том, что схе-
ма ее работы грозит серьезны-
ми проблемами. Сотни людей 
на этих предприятиях не полу-
чают зарплаты, земля пустует, 
скот голодает. Так получилось, 
что после наших визитов дей-
ствующая власть начала кое-ка-
кие движения по решению про-
блемы «Изумрудной страны». В 
части возврата арендованных 
земель, выделения средств на 
погектарную несвязанную под-
держку. Конечно же, этих мер 
недостаточно. В случае нашего 
успеха мы примем более ра-
дикальные меры для решения 
этой проблемы.

Очень интересная ситуация, 
в связи с прошедшим павод-
ком, сложилась в селе Сентелек 
Чарышского района. На встре-
че в Чарышском к нам подош-

Окончание. Начало на стр. 1
По нашим сведениям, данные этих 

опросов вызывают у чиновников панику: 
желающих голосовать за действующего гу-
бернатора, прямо скажем, немного. Да вы 
и сами можете убедиться в этом, задав со-
ответствующий вопрос своим знакомым. 

Правда, получив ответ, говорящий о не-
приятии существующей ситуации и неже-
лании голосовать за кандидата от власти, 
вы столкнетесь со встречным вопросом, 
который сейчас задают себе десятки тысяч 
жителей края: «А ЗА КОГО ГОЛОСОВАТЬ?». 
Есть ли человек, который мог бы возглавить 
регион и обеспечить долгожданное обнов-
ление? И тут возникает вторая часть интри-
ги этих выборов: если победа кандидата от 
оппозиции возможна, то кто займет второе 
место в первом туре и выйдет во второй 
тур? На эту роль претендует два человека 
– представители КПРФ и СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Еще два претендента – от ЛДПР и 
«Зеленых», не скрывают того, что выступа-
ют в роли технических кандидатов, оказы-
вающих помощь Александру Карлину. 

Все говорит о том, что наибольшие 
шансы на выход во второй тур имеет 
выдвиженец СР Олег Боронин. Есть все 
основания считать, что именно он мо-

жет выступить в роли «темной лошадки», 
способной круто изменить ход кампании. 

Почему именно он может 
это сделать? 
Во-первых, давайте не будем забывать 

и о том, что у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на 
Алтае есть базовое ядро сторонников – в 
первую очередь это вы, уважаемые чита-
тели нашей газеты. Это минимум 100 тысяч 
человек, которые традиционно голосуют 
за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ и, мы надеем-
ся, обязательно придут на выборы 14 сен-
тября. В условиях низкой явки избирате-
лей – а на избирательные участки придет 
максимум 700 тысяч человек, это уже дает 
минимум 15 процентов (кстати, если пока-
затель Боронина будет ниже этой цифры, 
это будет косвенно свидетельствовать о 
фальсификациях в день голосования).

Но к этим процентам нужно приба-
вить и голоса тех, кто будет голосовать 
не только за партию, но и лично за Оле-
га Боронина. Чтобы понять это, нужно 
внимательно посмотреть как на его био-
графию, так и на тактику предвыборной 
борьбы эсеров. 

В отличие от КПРФ и ЛДПР, выставив-
ших классических партфункционеров, 

кандидат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
имеет успешный опыт руководства 
крупным муниципальным образова-
нием, по численности населения и эко-
номическому потенциалу оно сопостави-
мо с некоторыми районами края. Он на 
деле продемонстрировал способность 
решать сложнейшие проблемы. Напри-
мер, в его муниципалитете строится не-
сколько крупных промышленных пред-
приятий, к нему активно идут инвесторы.  

Он – самый молодой из кандида-
тов. Что вполне соответствует существу-
ющему в крае, да и в стране запросу на 
обновление власти. В то же время его 
возраст и жизненный опыт говорят о 
готовности взять на себя управление ре-
гионом. Ему 43 года, которые он прожил 
здесь, на Алтае. В его биографии – служ-
ба в речном флоте, служба в рядах Со-
ветской Армии, научно-педагогическая 
деятельность (он является кандидатом 
исторических наук), общественно-поли-
тическая и правозащитная работа. 

Кандидат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предлагает четкую, научно прорабо-
танную программу действий  по выво-
ду региона из кризиса. Она называется 
«5 шагов. 33 проекта». Каждый из шагов 

представляет собой комплекс базовых 
проектов, способных качественно изме-
нить жизнь всех жителей Алтайского края. 
В основе программы – акцент на развитии 
региональной экономики, что позволит 
решить и социальные проблемы региона. 

Олег Боронин и СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предлагают команду, способную 
реализовать эту программу. Именно 
ими предложена концепция коалиционно-
го правительства, в которое войдут пред-
ставители всех политических сил региона. 

Олег Боронин – единственный из 
оппозиционных кандидатов, кото-
рый ведет активную кампанию. Он 
объехал уже большинство районов и 
городов края, встречаясь с их жителями. 
И до конца кампании намерен побывать 
в каждом районе. Он лично знакомит-
ся с тем комплексом проблем, которые 
сегодня волнуют людей на местах. Кста-
ти, видеотрансляции его встреч можно 
увидеть на сайтах youtube.com/user/
OBoronin, altai.spravedlivo.ru.

Вот почему, по мнению многих специали-
стов, именно Боронин создает главную ин-
тригу на этих выборах. Активная кампания 
Олега Боронина, так же как и его преимуще-
ства, дает возможность рассматривать его в 
качестве главного конкурента Александра 
Карлина, который сможет привести выборы 
ко второму туру.  Как мы знаем, во втором 
туре действующий губернатор проигрыва-
ет в подавляющем большинстве случаев. В 
общем, как бы ни убеждали нас в том, что 
итог этих выборов предрешен, это совсем 
не так. 14 сентября мы все можем организо-
вать большой сюрприз для власти.

Главная интриГа  
Губернаторских выборов

Олег БОрОнин:   
люди хотят перемен
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 Известный в Алтайском крае 
правозащитник, депутат Мамон-
товского районного Совета народ-
ных депутатов Валерий Мефодье-
вич Олешевич недавно одержал 
важную юридическую победу, кото-
рая может принести пользу сотням 
тысяч жителей края. В этом году он 
обратился в прокуратуру района в 
интересах работников Мамонтов-
ского лесхоза: им на протяжении 
многих лет начислялась заработная 
плата с районным коэффициентом, 
который был занижен до 10%! Про-
куратура Мамонтовского района 
подтвердила нарушение и встала 
на защиту обманутых работников.

Но это лишь капля в море жителей 
края, чьи права нарушаются в течение 
долгих лет. Дело в том, что по результа-
там обращения Администрации Алтай-
ского края было принято Постановление 
Правительства Российской Федерации 
№ 1631 от 27 декабря 1997 года «О повы-

шении районного коэффициента к зара-
ботной плате на отдельных территориях 
Алтайского края». Согласно этому поста-
новлению с 1 января 1998 года должен 
быть увеличен районный коэффициент к 
заработной плате с 1,2 до 1,25. В список 
вошли 24 района: Алейский, Баевский, 
Благовещенский, Бурлинский, Волчи-
хинский, Егорьевский, Завьяловский, 
Ключевский, Кулундинский, Мамонтов-
ский, Михайловский, Немецкий, Нови-
чихинский, Панкрушихинский, Поспе-
лихинский, Родинский, Романовский, 
Рубцовский, Славгородский, Суетский, Та-
бунский, Угловский, Хабарский, Шипунов-
ский, а также города Алейск, Славгород и 
Яровое. Расходы на выплату повышенно-
го районного коэффициента к заработной 
плате должны были осуществляться за 
счет средств предприятий и организаций, 
а работникам бюджетной сферы – за счет 
средств бюджета Алтайского края.

Правда, постановление это в Алтай-
ском крае так и не было выполнено. 
На всевозможные обращения в Адми-
нистрацию края и Государственную 
инспекцию труда, а также к депутатам 
АКЗС следовал неизменный ответ: по-
становление Правительства Российской 
Федерации не имеет силы, так как до на-

стоящего времени не принят правовой 
акт краевого уровня. 

Однако Верховный суд опроверг этот 
сомнительный аргумент. Судебная кол-
легия по гражданским делам Верховного 
суда Российской Федерации в своем опре-
делении по иску группы медработников 
из Благовещенского района от 28 июня 
2013 года № 51-ГК13-7 установила: «По-
становление Правительства Российской 
Федерации № 1631 от 27 декабря 1997 
года является нормативным правовым 
актом прямого действия, обязательным 
к исполнению на территории Алтайского 
края. Действие этого Постановления, яв-
ляющегося федеральным нормативным 
правовым актом, не может блокировать-
ся или быть опосредовано нормативны-
ми правовыми актами регионального 
уровня». Этой же позиции в настоящее 
время придерживается и Алтайский кра-

евой суд – который был вынужден пойти 
навстречу людям, добивавшимся выпла-
ты справедливой надбавки. 

Это значит, что на территориях всех 
указанных выше районов и городов дол-
жен применяться районный коэффици-
ент в 25%. Только задумайтесь, сколько 
вы недополучили заработной платы за 
все годы вашей трудовой деятельности?! 
А сниженная заработная плата повлияла 
и на пенсию для тех, кто ее уже оформил. 

«Радует одно, – говорит Валерий Оле-
шевич, – вы можете восстановить свое 
право на получение заработной платы с 
районным коэффициентом 1,25. Я реко-
мендую всем работающим, независимо 
от юридической формы организации, в 
которой вы работаете, написать рабо-
тодателю заявление о перерасчете вам 
заработной платы с учетом районного 
коэффициента 1,25. Заявление можно 
писать коллективное. Вы также вправе 
требовать от работодателя за недопо-
лученную 3 месяца с момента подачи 
заявления заработную плату с учетом 
районного коэффициента 1,25. Заявле-
ние пишите в двух экземплярах, одно 
работодателю, второе – с отметкой о 
регистрации заявления для суда. Если 
работодатель откажется начислять вам 
заработную плату с районным коэффи-
циентом 1,25, то, руководствуясь ст. 3 ГПК 
РФ, обращайтесь с исковым заявлением 
в суд, и ваше трудовое право будет вос-
становлено. Я готов помочь всем жела-
ющим отстоять свое законное право, 
попранное из-за произвола властей. Мой 
контактный телефон: 8-903-992072-89.

ли люди, которые сообщили, 
что здесь целая улица выпала 
из обоймы пострадавших от 
наводнения. Мы не планиро-
вали туда ехать, но коль люди 
обратились, отреагировали на 
просьбу и изменили график. В 
Сентелек мы приехали, встрети-
лись с жителями, дали им разъ-
яснения, рекомендации. И, точ-
но знаю, жителям этой улицы 
помощь уже начала поступать.

– Но это речь о сельской 
местности. У нас больше по-
ловины жителей края про-
живает в городах. Как здесь 
складывается ситуация, что 
волнует сегодня горожан? 

– В каждом городе Алтай-
ского края свой комплекс про-
блем, своя ментальность, свои 
вопросы. Бийчан, например, 
очень волнует вопрос сохра-
нения статуса наукограда. Они 
полагают, что действующая 
власть принимает недостаточ-
ные меры для этого. Конечно 
же, бийчан волнует проблема 
развития военно-промышлен-
ного комплекса. Мы разъяс-
нили им свою позицию на этот 
счет: в случае если население 
окажет нам доверие, мы вос-
пользуемся теми трендами во 
внешней и внутренней полити-
ке России, которые наблюдают-
ся в последнее время, и начнем 
более активно лоббировать ин-
тересы ВПК. 

Что касается Рубцовска, 
здесь очень много работы 
предстоит и по возрождению 
промышленного производства, 
и по решению инфраструктур-
ных проблем. Здесь ужасные 
дороги, плохая экология, город 
не очень зеленый. Я понимаю, 
что это проблемы местных вла-
стей, но они никогда их не ре-
шат, оставаясь под грузом того 

огромного муниципального 
долга, который сейчас имеет го-
род. В Рубцовске до миллиарда 
доходят долговые обязатель-
ства. Эту проблему рубцовча-
нам нужно помочь решить. Что 
еще меня поразило в Рубцов-
ске – как халатно относятся к 
существующим объектам. Да, 
тракторный завод, безусловно, 
погиб. Но там сегодня даже не 
пытаются сохранить эту инфра-
структуру. Я специально объ-
ехал вокруг завода и увидел 
эту разруху. Лично видел, как 
оттуда тащат все подряд. Мы 
у себя в Сибирском промзону 
бывшей птицефабрики сумели 
сохранить. И когда туда заходи-
ли инвесторы, нам было что им 
предложить. Мы сохранили ин-
фраструктуру – железнодорож-
ные тупики, систему электро-
снабжения, подведенный газ, 
подъездные пути, водопрово-
дные сети и, конечно же, сами 

здания и сооружения. И тут нет 
большого секрета, почему у 
меня в муниципалитете работа-
ют 11 предприятий, а у кого-то – 
ни одного. Потому что мы, наши 
депутаты, наши жители не дали 
это народное добро растащить. 

В Заринске задавали мно-
го вопросов, касающихся от-
ношений в сфере жилищного 
хозяйства. В том числе выска-
зывали недовольство ходом 
реализации законодательства 

о капитальном ремонте – люди 
жаловались на недостаток разъ-
яснительной работы со сторо-
ны властей. Свои проблемы 
обозначили и представители 
малого бизнеса. Они недоволь-
ны федеральным законодатель-
ством (большой объем выплат в 
соцстрах и Пенсионный фонд), 
налоговым гнетом, сетовали 
на недостаточную поддержку 
малого и среднего бизнеса со 
стороны краевых властей. 

Славгород. Это, с одной сто-
роны, колоссальный муници-
пальный долг – порядка 300 
миллионов рублей. Прежде 
всего это долги за уголь. И этот 
долг не позволяет решать за 
счет местного бюджета пробле-
мы города. И другая проблема, 
боль славгородцев – фактиче-
ски погибший радиозавод. Там 
еще есть шанс завести инвесто-
ра, который мог бы попытаться 
возродить производство ради-

отехнической продукции на но-
вой основе. Но есть определен-
ные силы, заинтересованные в 
том, чтобы все это растащить. 
Боюсь, что радиозавод может 
последовать примеру Алтай-
ского тракторного завода.

Свой комплекс проблем и 
на Яровом, где, на мой взгляд, 
есть много вопросов к тому, как 
используется потенциал уни-
кальных озер. Приведу один 
пример: несколько лет назад 

семья предпринимателя попы-
талась взять в аренду часть тер-
ритории, прилегающей к озеру 
Малое Яровое. Они планирова-
ли построить там этнографиче-
скую деревню, создав комфорт-
ные условия для туристов. Они 
предприняли ряд шагов в этом 
направлении. Но по опреде-
ленным причинам, связанным 
с действующем на территории 
края принципом «сам не ам и 
другим не дам», бизнес этот не 
состоялся. Их просто выдави-
ли с этой земли. Ладно бы если 
выдавили и территорию начал 
бы развивать кто-то другой. Но 
там сегодня нет ничего – просто 
дикий берег. И таких примеров 
на территории Алтайского края 
можно приводить много. 

ВЫХОД ЕСТЬ! 
– Да, картина нерадостная. 

Но давайте добавим немного 
позитива. Виден ли выход из 
этой ситуации? 

– Выход есть. Он связан пре-
жде всего с тем, что нужно раз-
вивать местную экономику – 
создавая для этого все условия. 
В чем разница той программы, 
которую предлагаем мы, с про-
граммой Александра Карлина. 
Действующая власть сосредо-
точила свое внимание не на тех 
сферах экономики, которые мо-
гут вытянуть край из социаль-
но-экономического кризиса. 
Например туризм. Да, его надо 
развивать. Да, это наш бренд. 
Но никогда туризм не станет 
локомотивом развития Алтая. 
Мы не Турция или Таиланд. Тя-
желые климатические условия, 
проблемы с логистикой. 

Я считаю, что край слишком 
много тратит именно на со-
циальные проекты и недоста-
точно или неразумно тратит на 
осуществление экономических 

проектов. До поездок по краю я 
был убежден, что хотя бы про-
грамма «100 плюс 100» реали-
зуется с пользой для экономики 
региона. Оказалось, нет. 

Мы предлагаем отказаться 
пока от мегасоциальных проек-
тов и сосредоточить усилия на 
развитии местной экономики. 
На условиях софинансирования 
из краевого бюджета и феде-
ральных программных бюд-
жетных ресурсов. А экономика 
потом сама наполнит местные 
бюджеты и сама вытянет соци-
алку. Без помпы, без показухи и 
разрезания ленточек. 

Второй аспект – нужен зе-
леный свет инвестициям. Да, 
мы живем при капитализме, 
и именно частная инициатива 
сегодня является основным ре-
сурсом развития. И ей надо по-
могать не на словах, а на деле. 
А вот как у нас получается? На-
пример в предгорных районах 
края. Как только там замаячили 
какие-либо инвестиционные 
перспективы, вся земля вдруг 
оказывается в аренде у каких-
то известных в районе или крае 
лиц. И инвестору предлагается 
взять эти земли в аренду по го-
раздо более высокой цене.

В общем, у края есть ко-
лоссальные возможности. В 
первую очередь в сфере агро-
промышленного комплекса, 
глубокой переработки сельхоз-
продукции, развития современ-
ной промышленности, сферы 
услуг. Ошибается тот, кто дума-
ет, что жители края опустили 
руки. Они ждут и требуют пере-
мен. И мы сомневаемся, что те 
люди, которые сегодня находят-
ся у власти, сумеют их осуще-
ствить. У них был шанс, который 
занял почти десятилетие. И они 
им не воспользовались. Значит, 
пришло время других. 

О ЧЕМ МОЛЧИТ ВЛАСТЬ

Жителей 27 районов и городов края обманывают уже 16 лет 
НЕПОЛУЧЕННЫЕ ДЕНЬГИ 

Многие проекты, которые в СМИ подаются как 
успешные, на самом деле загублены из-за некомпе-
тентного руководства, непринятия правильных управ-
ленческих решений на местах. На мой взгляд, это свя-
зано с тем, что команда действующего губернатора во 
многом сформирована из людей, которые не работали 
«на земле» и не понимают многих управленческих или 
производственных процессов. 
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ДМИТРИЙ АГАНОВ: 
РАБОТАТЬ ВПОЛСИЛЫ 
НЕ ПРИВЫК 

Судьба муниципального депутата не-
завидна: вопросов «снизу» очень много, 
а полномочий для их решения почти нет. 
«За два года работы в городской Думе 
неоднократно сталкивался с тем, что хо-
чется помочь человеку, но, как говорит-
ся, недостаточно компетенции. А помочь 
очень хочется», – констатирует депутат 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в БГД Дмитрий 
Аганов. Пожалуй, именно это и побудило 
его включиться в борьбу за вакантное 
депутатское место Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по округу 
№ 24.

Дмитрию Аганову 47 лет, половину из 
которых он занимается бизнесом. Про-
стой мальчишка, сирота, с детства при-
вык ставить цели и добиваться своего. 
Даже не имея мандата Барнаульской 
гордумы, старался помогать людям: «Ко 
мне часто обращались: кто за советом, 
а кто и за материальной поддержкой – 
старался на все просьбы откликаться». 
Но в череде локальных проблем отчет-
ливо проступил ряд общих вопросов, 
рычаги решения которых имеются лишь 
на краевом уровне. А работать вполсилы 
Аганов не привык.

За минувший месяц команда депутата 
провела серьезную работу по состав-
лению так называемого «паспорта» 24 
округа, чтобы лучше понять, чем живет 
местное население, что его тревожит. 
«Округ у нас густонаселенный, – отме-
тил депутат, – немалая часть его жите-

лей – заводчане, некогда отдавшие силы 
и здоровье на благо экономики города. 
Но сейчас он находится в плачевном 
состоянии. Особенно бросается в глаза 
запущенная инфраструктура, в ЖКХ – 
полный бардак. Администрация сняла с 
себя все обязательства по содержанию 
дворовых территорий, управляющие 
компании, которые теперь должны зани-
маться решением этих проблем, также 
делают «непричастный вид». В общем, 
все, как обычно, легло на плечи рядовых 
горожан…»

Неудивительно, что в общественную 
приемную депутата на ул. Антона Петро-
ва, 225в (тел. (385-2) 57-15-30) сегодня 
обращается большое количество людей. 
Много претензий, к примеру, высказы-
вается в адрес коллеги Дмитрия Агано-
ва по БГД, руководителя «ДЕЗ-1» Ольги 
Шутовой. В этой связи активисты партии 
даже запустили в районе своеобразный 
референдум доверия «народной из-
браннице», который, в случае широкого 
отклика среди населения, может поло-
жить начало процедуре отзыва г-жи Шу-
товой из рядов БГД. 

Жалобы и предложения жителей 
округа легли в основу предвыборной 
программы Дмитрия Аганова. Как де-
путат, он обозначил для себя пять клю-
чевых направлений работы: экономика, 
ЖКХ, градостроительство, транспортная 
политика, «социалка». Для каждого из 
направлений прописан перечень кон-

кретных задач. Среди наиболее значи-
мых: организация информационных и 
обучающих центров по ЖКХ (кстати, в 
основу этого может лечь успешно реа-
лизующийся в краевой столице проект 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «Коммуналь-
ный дозор»), создание реально действу-
ющего института общественного кон-
троля в этой сфере, разработка грантов 
на благоустройство дворовых террито-
рий, создание полноценной дорожной 
и коммунальной инфраструктуры в част-
ном секторе, оптимизация транспорт-
ного сообщения в городе, организация 
легальных мини-рынков для продажи 
сельхозпродукции местного производ-
ства, создание досуговых центров для 
детей и молодежи, а также для предста-
вителей старшего поколения и многое-
многое другое.

«14 сентября жители округа будут 
стоять перед выбором: кого из многих 
претендентов на право представлять 
ваши интересы на уровне Алтайского 
края поддержать своим голосом. Наде-
юсь, вы, уважаемые избиратели, не от-
дадите решение этого важного вопроса 
на откуп судьбе и административному 
ресурсу, а лично придете на избиратель-
ный участок и проголосуете за опыт, на-
стойчивость и желание помогать людям. 
Я верю, что у нашего округа, как и у род-
ного города, впереди еще много сверше-
ний и побед!» – резюмировал Дмитрий 
Аганов. 

1. Имеет опыт депутатской ра-
боты. В 2012 году Аганов был избран в 
Барнаульскую городскую Думу от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. И за два года по-
стиг многие механизмы этой деятельности. 
Ведь депутат должен не просто поднимать 
(или не поднимать) руку за тот или иной 
законопроект, а разбираться в законода-
тельных хитросплетениях и «подводных 
камнях», которые может содержать то или 
иное решение. Он должен не просто выслу-
шать своего избирателя, но и задать верное 
направление поискам ответа на его вопрос 
и добиться, чтобы проблема получила ре-
шение.

2. Обладает серьезным опытом 
управленческой работы. Аганов с 
нуля, не имея влиятельных родителей и 
связей, реализовал множество бизнес-про-
ектов, которые сегодня приносят сотни 
миллионов рублей в казну Барнаула. Как 
любой успешный предприниматель, он 
мыслит не только тактически, но и на да-
лекую перспективу, четко просчитывает 
каждое решение и знает, как распределить 
имеющиеся ресурсы, чтобы они реально 
работали в плюс. Такие знания – отличная 
база и для принятия решений в коридорах 
власти. Ведь будет понимание, какие фи-
нансовые резервы есть у города и края и 
как их можно задействовать в бюджетном 
процессе, будут и средства на развитие со-
циальной сферы и инфраструктуры. 

3. Реально защищает интересы 
граждан в сфере ЖКХ. За 8 лет член-
ства в правлении своего многоквартирного 
дома он изучил не только коммунальное 
законодательство, но и методы успешно-
го взаимодействия с коммунальщиками. 
Этот опыт уже несколько лет помогает ему 
успешно решать проблемы собственников 
других МКД в качестве эксперта «Комму-
нального дозора».

4. Умеет ставить цели и дости-
гать их. В работе депутата, как в спорте, 
важны упорство и целеустремленность. 
Школьником он хотел добиться успехов в 
плавании – в 16 лет получил звание канди-
дата в мастера спорта, хотел обеспечить фи-
нансовую стабильность своей семье – в 23 
открыл свое дело… В последние два года 
он всерьез настроен сделать свой родной 
Барнаул еще уютнее и красивее. И можно 
быть уверенным – он своего добьется!

5. Член команды СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Дмитрий Аганов активно 
принимает участие в жизни партии и реа-
лизуемых ею социальных программах. А с 
его избранием в Алтайском краевом Заксо-
брании позиции фракции СР и оппозиции в 
целом станут прочнее. Это повысит шансы 
на прохождение здесь многих социальных 
инициатив партии (например, законов о 
«детях войны» или об увеличении социаль-
ных выплат усыновителям).

5 ПРИЧИН 
ГОЛОСОВАТЬ 
ЗА ДМИТРИЯ АГАНОВА

№1
в избирательном 
бюллетене

Депутат
Дмитрий Аганов

1 сентября не за горами, одна-
ко районы Алтайского края де-
монстрируют серьезную неготов-
ность к учебному году. Особенно 
тяжелая ситуация складывается 
в малых селах, откуда детей при-
ходится возить в школы соседних 
муниципалитетов.

Поселок Красный Городок Солонов-
ского сельсовета Смоленского района. 
Школы здесь нет, детей возят в Солонов-
ку. Путь лежит через деревянный мост, 
который находится в аварийном состоя-
нии: школьному автобусу по нему ехать 
просто опасно. Чиновники конечно обе-
щали отремонтировать объект, но только 
к 11 сентября. А теперь и вовсе перенесли 
срок на конец месяца, хотя, как утвержда-

ют очевидцы, работы не так уж много.
 Не менее тяжелая ситуация сложилась 

в Гунихе Залесовского района. В некогда 
большом и богатом селе в нынешнем году 
«законсервировали» малокомплектную 
школу по причине ветхости здания и не-
докомплекта педагогами. Люди возмуще-
ны, ведь это был последний социальный 
объект в селе (ранее после пожара здесь 
ликвидировали ФАП и почту). 

14 ребятишек школьного возраста со-
бираются возить в школу в Пещерку за 18 
километров. По бездорожью: дорога раз-
бита лесовозами и не соответствует стан-
дартам школьного маршрута. Сложнее 
всего придется первоклашкам: они будут 
вынуждены вставать в шесть утра, приез-
жать в школу к восьми и еще час сидеть 
до уроков. Страшно подумать, что будет 
зимой, когда дорогу сильно переметает. 

Более того, до сих пор нет понимания 
насчет школьного автобуса и школьного 
маршрута. Он, кстати, тоже будет прохо-
дить через ветхий деревянный мост - ПА-
Зику с детьми здесь ехать опасно! Неуже-
ли, чтобы власти всерьез обеспокоились 
состоянием школьных маршрутов, долж-
на произойти трагедия?  

ШКОЛЬНЫЕ МАРШРУТЫ НА АЛТАЕ 
ОПАСНЫ ДЛЯ ЖИЗНИ?

Агитационный материал оплачен за счет средств избирательного фонда кандидата в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному избирательному округу № 24 Аганова Дмитрия Петровича

на выборах депутата АКЗС 
по округу №24 (Барнаул)
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АлтАйское нАводнение: 
три месяцА спустя

вот уже и лето подошло 
к концу, но на повестке дня 
все так же остро стоит во-
прос преодоления послед-
ствий катастрофического 
наводнения, накрывшего 
юго-восточную часть края 
в последние дни весны. 
Бюрократическая машина 
в который раз показала 
свою неповоротливость 
и безразличие к тысячам 
пострадавших. в связи с 
большим количеством жа-
лоб и невозможностью ре-
шить их на местном уров-
не эсеры приняли решение 
задействовать «тяжелую 
артиллерию»: 25 июля де-
путат Госдумы Александр 
терентьев направил в 
адрес губернатора Алтай-
ского края письмо с прось-
бой разобраться наконец 
с многочисленными обра-
щениями жителей края по 
данному вопросу. 

За несколько месяцев власти 
так и не смогли отстроить внят-
ную систему выплаты компен-

саций в пострадавших районах. 
Причем речь идет даже не о вы-
платах на ремонт и восстановле-
ние жилья, а о возмещении иму-
щественного ущерба граждан 
за счет средств федерального 
бюджета, которое началось еще 
в середине июня. «По информа-
ции некоторых обратившихся, 
федеральные средства не по-
ступают на их счета в течение 
нескольких недель с момента 
подачи соответствующих за-
явлений в органы соцзащиты. 
Среди обратившихся есть семьи 
с малолетними детьми, имуще-
ство которых полностью утра-
чено при наводнении, а также 
престарелые люди», – говорится 
в депутатском запросе. Также 
граждане отмечают факты от-
казов на включение их в список 
для получения компенсаций в 
случаях, например, когда вода 
не поднялась выше уровня пола, 
но при этом нанесла ущерб 
фундаменту и иным элементам 
нижних конструкций дома, что, 
в свою очередь, зачастую при-
водило к значительным дефор-
мациям строений.

Вместе с тем на сегодняшний 
день нет четкого понимания по 
поводу выплат на капитальный ре-
монт жилых домов: установлены 
ли порядок и условия получения 
средств на эти цели, определен ли 
источник финансирования? В этой 
связи Александр Терентьев про-
сит губернатора разъяснить обо-
значенные моменты, в том числе 
проинформировать о причинах 
задержки выплаты компенсаций 
за имущество.

К депутатскому запросу при-
лагаются 28 заявлений от по-
страдавших жителей, 26 из кото-
рых – из села Талица Советского 
района. «Районная прокуратура 
завалена обращениями граждан 
по вопросам ЧС. Принимают-
ся решения, которые обязаны 
исполнить власти Советского 
района, но они категорически 
не хотят принимать участие в 
решении проблем жителей. Зато 
в местных СМИ все хорошо, все 
вопросы решаются. Невольно 
складывается впечатление, что 
от краевых властей скрывается 
реальное положение дел», – рас-
сказал о ситуации на «подведом-

ственной» территории депутат 
районного Совета Павел Иванов. 
На протяжении этих месяцев 
они с Ларисой Ивановой, пред-
седателем местного отделения 
СР, пытаются помочь сельчанам 
добиться справедливости. 

Кстати, в соседнем селе 
Шульгинка ситуация не лучше: 
только после приезда губер-
натора людям выплатили кра-
евые компенсации, разыскав 
даже тех, кто до сих пор не 
въехал в свои жилища. Осталь-
ные выплаты буксовали из-за 
бюрократических проволочек 
и халатности чиновников. Ре-
гулярно приезжают какие-то 
комиссии, но дальше молчали-
вого фотографирования дело 

не идет. «Независимая экспер-
тиза нам, двум домам, сделала 
документы за неделю, а госко-
миссии – они приезжали почти 
каждую неделю – не могут оце-
нить ущерб уже почти 3 месяца. 
А ведь скоро осень, зима», – се-
туют жители Шульгинки.

А в селе Клепиково Усть-
Пристанского района и вовсе 
сложилась предреволюцион-
ная ситуация. Там жители села 
готовят сход, на котором хотят 
поставить вопрос выплатах 
ребром. Поговаривают, что 
местные власти даже не удо-
сужились организовать обсле-
дование пострадавших домов, 
отправив в край бумаги с под-
дельными актами.

На момент сдачи номера в 
печать ответ из администрации 
края так и не поступил, хотя 
Александр Терентьев просил 
рассмотреть его в сокращенные 
сроки. Но ответ чиновников обя-
зательно будет опубликован.

29 июля эсеры Кузбасса передали гуманитарный груз постра-
давшим от наводнения жителям Красногорского района. Решение 
оказать помощь соседям, попавшим в трудную ситуацию, было 
принято после встречи лидеров реготделений Александра Терен-
тьева и Татьяны Протас, на которой, помимо прочего, обсуждалась 
и ситуация на Алтае. Сбор был объявлен среди членов и сторонни-
ков партии в Новокузнецке, в процессе к нему удалось привлечь 
родных и близких этих людей, а также небезразличных новокуз-
нечан. В итоге удалось собрать целую «газель» вещей и игрушек.

комАндА спрАведливой россии 
идет нА выБоры 
Дополнительные выборы 
депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания
1. Новиков Игорь Викторович, директор ООО 
«Новострой» (избирательный округ № 2)
2. Аганов Дмитрий Петрович, индивидуальный 
предприниматель (избирательный округ № 24)

Выборы депутатов Змеиногорского рай-
онного Совета депутатов 
1. Яловцев Сергей Георгиевич, заместитель 
председателя Алтайской краевой общественной 
организации «Краевой Союз за здоровое развитие 
детей» (трехмандатный избирательный округ № 1)
2. Скляров Михаил Александрович, началь-
ник электротехнической лаборатории ООО «Сервис 
Энерго» (трехмандатный избирательный округ № 2)
3. Шишкина Елена Геннадьевна, учитель исто-
рии МБОУ «Карамышевская СОШ» (четырехмандат-
ный избирательный округ № 3)
4. Синдяева Лия Петровна, пенсионер (четырех-
мандатный избирательный округ № 3)
5. Васильев Алексей Викторович, генеральный 
директор ООО «Теплоком-3» (пятимандатный изби-
рательный округ № 4)
6. Кошкаров Сергей Доброславович, пенсионер 
(пятимандатный избирательный округ № 4)
7. Пуканов Владимир Викторович, мастер участ-
ка по благоустройству ООО «Водоканал г. Змеиногор-
ска» (пятимандатный избирательный округ № 4)
8. Берсенев Николай Иванович, пенсионер (пя-
тимандатный избирательный округ № 4)
9. Кореневский Александр Арсеньевич, инди-
видуальный предприниматель (пятимандатный 
избирательный округ № 4)

Дополнительные выборы депутатов 
Локтевского районного Совета депутатов 
Алтайского края по избирательному 
округу № 12 
Санькова Олеся Владимировна, директор МКОУ 
«Локтевская СОШ».

Дополнительные выборы депутатов 
Горняцкого городского Совета депутатов 
Локтевского района 
1. Мецлер Галина Павловна, бухгалтер Управле-
ния социальной защиты населения по Локтевскому 
району (избирательный округ № 7)
2. Еничев Вадим Геннадьевич, пенсионер МВД 
(избирательный округ № 14)

 Дополнительные выборы депутатов 
Совета депутатов Золотухинского 
сельсовета Локтевского района 
1. Стребкова Светлана Михайловна, заведую-
щая складом СПК «Имени Неверова» (избиратель-
ный округ № 4) 
2. Майер Ольга Дорофеевна, временно не рабо-
тает (избирательный округ № 6)

Дополнительные выборы депутатов 
Угловского районного Совета депутатов 
1. Зайцев Игорь Тимофеевич, пенсионер (много-
мандатный избирательный округ № 2)
2. Касьянов Юрий Андреевич, пенсионер, (мно-
гомандатный избирательный округ № 7)
3. Козлов Андрей Владимирович, осуществля-
ет уход за гражданином, являющимся инвалидом 
(многомандатный избирательный округ № 7)

Дополнительные выборы депутата 
Целинного районного Совета депутатов 
Комаров Алексей Федорович, пенсионер (изби-
рательный округ № 10)

Выборы главы Верх-Бехтемирского сель-
совета Бийского района Алтайского края 
Пенчев Александр Степанович, временно не работает

Дополнительные выборы депутата 
сельского Собрания депутатов Устьянско-
го сельсовета Бурлинского района 
Терновой Сергей Анатольевич, домохозяин (из-
бирательный округ № 8)

 Дополнительные выборы депутата 
сельского Собрания депутатов Бурлинско-
го сельсовета Бурлинского района 
Байсмаков Серыкбай Дюсембаевич, сторож 
Управления социальной защиты населения по Бур-
линскому району (избирательный округу № 1)

Дополнительные выборы депутатов 
сельского Совета депутатов Новосельско-
го сельсовета Бурлинского района 
1. Мусалимов Жакия Басарович, пенсионер 
(одномандатный избирательный округ № 5)
2.  Герпсумер Юрий Иванович, домохозяин (од-
номандатный избирательный округ № 9)

Выборы главы Новоталовского  
сельсовета Красногорского района 
Эрлих Алексей Вольдемарович, заведующий 
нефтебазой ООО СХП «Новоталовское»

Дополнительные выборы депутата 
Совета депутатов Быстрянского 
сельсовета Красногорского района 
Казанина Зоя Николаевна, индивидуальный 
предприниматель (избирательный округ № 5)

Дополнительные выборы депутата 
Совета депутатов Соусканихинского 
сельсовета Красногорского района 
Новикова Нелли Михайловна, пенсионер (изби-
рательный округ № 4)

Выборы депутатов Маловолчанского сель-
ского Совета депутатов Крутихинского района 
1. Паньшина Валентина Андреевна, пенсионер 
(избирательный округ № 2)
2. Кутищева Надежда Федоровна повар МКОУ 
«Маловолчанская СОШ» (избирательный округ № 4)

Выборы главы Линевского сельсовета 
Смоленского района 
Успенский Александр Сергеевич, временно не работает

Дополнительные выборы депутатов 
Собрания депутатов Смоленского 
сельсовета Смоленского района 
1. Ларин Владимир Николаевич, пенсионер (из-
бирательный округ № 10)
2. Богомолов Сергей Иванович, главный ме-
ханик ЗАО «Петронефть – Бийск» (избирательный 
округ № 15)
3. Курепин Валентин Васильевич, пенсионер 
(избирательный округ № 16) 

Дополнительные выборы депутата 
Советского сельского Совета депутатов 
Советского района 
Дорогая Ирина Астафьевна, домохозяйка (изби-
рательный округ № 4)

Дополнительные выборы 
депутата Новобурановского 
сельского Совета депутатов 
Усть-Калманского района 
Квинт Екатерина Андреевна, пенсионер (изби-
рательный округ № 1)

Выборы главы Коробейниковского 
сельсовета Усть-Пристанского района 
Ряховский Сергей Павлович, учитель технологии 
МКОУ «Коробейниковская СОШ».

Дополнительные выборы депутата 
Горьковского сельского Совета депутатов 
Шипуновского района 
Шарлай Ольга Андреевна, бухгалтер МБОУ Горь-
ковская средняя общеобразовательная школа (из-
бирательный округ № 4)

Дополнительные выборы 
депутата Порожненского сельского 
Совета депутатов 
Шипуновского района 
Васищева Вера Ивановна, кассир СПК «Мериди-
ан» (избирательный округ № 9)

14 сентября в Алтайском крае пройдут не только выборы губернатора. в целом ряде районов 
и городов будут избираться депутаты местных представительных органов. именно им предстоит 
вести борьбу по защите интересов своих земляков от чиновничьего произвола. по традиции ин-
формируем членов и сторонников партии о кандидатах, выставленных спрАведливой россией. 
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Почем гектар 
для народа?

12 августа 2014 года в Барна-
уле прошел аукцион по продаже 
права аренды земельного участ-
ка квартала 2033 площадью 18,5 
га. Победитель аукциона пред-
ложил за участок 392 млн руб. 
Эта новость едва ли прошла бы 
в информационных лентах, если 
бы не одно но: данная цена ста-
ла рекордной за всю новейшую 
историю Барнаула. Ведь раньше 
цена на подобные участки не 
превышала 70 млн, а порой они 
уходили еще дешевле.

Несмотря на то, что город с годовым 
бюджетом в 7,5 млрд руб. получил до-
полнительно несколько сотен миллио-
нов доходов, в лояльных к барнаульским 
властям СМИ компания-победитель тут 
же получила звание подставного лица 
и «фирмы-однодневки». Якобы даже 
если застройщик и возведет здесь по-
ложенные по контракту 168 тысяч ква-
дратных метров жилья, оно будет стоить 
огромных денег. Но путем нехитрых вы-
числений становится ясно, что в данном 
случае доля земельного участка в сто-
имости квадрата составит 1958 рублей 
при средней рыночной цене в 40–45 
тысяч рублей. А устанавливать цену на 
квартиры выше среднерыночной за-
стройщику невыгодно: не купят.

Вообще, по словам специалистов, 
рыночная стоимость квадратного ме-
тра формируется следующим образом: 
20–25 тысяч рублей составляет себе-
стоимость строительства (хотя при 
наличии огромного количества субпо-
дрядчиков, как у некоторых известных 
строительных компаний города, она мо-
жет доходить и до 30 тысяч), еще около 
10 тысяч – инженерные коммуникации 
и благоустройство (хотя некоторые уму-
дряются серьезно на нем экономить). 
Остальное – прибыль застройщика.

А теперь посмотрим, сколько тра-
тят на землю другие компании. В 2013 
году прокуратура Алтайского края в 
арбитражном суде оспорила договора 
купли-продажи земельных участков 
в квартале 2034, заключенные между 

администрацией Барнаула и ООО «Жи-
лищная инициатива». Согласно доку-
ментам два земельных участка общей 
площадью 5,6 га были проданы чинов-
никами всего за 3,1 млн рублей без вся-
кого аукциона. То есть стоимость одно-
го гектара вышла в 38 (!) раз меньше, 
чем у заклейменной общественным 
мнением «фирмы-однодневки». И та-
ких примеров немало. Вероятнее всего, 
эта «скидка» тоже хорошо оплачивает-
ся, но не в городскую казну, а в карма-
ны лиц, причастных к проведению та-
ких аукционов. Кстати, по результатам 
судебного разбирательства применить 
последствия недействительности по 
вышеуказанной сделке и вернуть зем-
лю городу не получилось: следствие на-
чалось уже после того, как «Жилищная 
инициатива» распродала все квартиры 
в строящихся там домах.

Но встречаются в Барнауле и еще 
более циничные схемы. Например, го-
ворят, часть квартала 2011 была пере-
дана под застройку вообще без аукци-
она. Якобы первоначально земельный 
участок был отдан ОАО «Барнаулкап-

строй» для строительства инженерных 
сетей; впоследствии дополнительным 
соглашением было изменено целевое 
назначение земли, после чего «Барна-
улкапстрой» поделил участок на доли 
и раздал иным застройщикам. Напри-
мер, четыре доли были переданы в 
субаренду ООО «ИСК «Союз», который 
осуществляет на них строительство. 
Причем, отмечают источники СР, к мо-
менту, когда субаренда была оформле-
на юридически, дома уже возвели. 

Безусловно, реализация этой и дру-
гих аналогичных схем оборачивается 
для города потерей сотен миллионов 
рублей. При этом чиновники регуляр-
но твердят, что у них нет денег на стро-
ительство дорог, школ и детских садов, 
на исполнение значимых социальных 
проектов. Надеемся, что на творящий-
ся в краевой столице беспредел обра-
тят внимание как правоохранительные 
органы, так и региональные власти. 
Ведь сомнительный характер таких 
сделок может в конце концов ударить 
по горожанам, которые приобретут по-
строенное на этих участках жилье.

теПленькая Пошла
 

В разгар губернаторской кам-
пании в Барнауле случилось 
форменное чП: около 100 тысяч 
жителей центра краевой столи-
цы остались без горячей воды. 
Причиной тому стал давний 
конфликт между краевыми вла-
стями и холдингом «Сибирская 
генерирующая компания» (Сгк), 
ныне владеющим основными 
алтайскими теплоцентралями. 
новый виток разбирательств 
был вызван попыткой смены 
поставщика ресурса в микро-
районе № 17.

Если коротко, то СГК попыталась под-
ключить проживающих здесь потреби-
телей, которых обслуживала котельная 
Алтайского завода агрегатов, на обслу-
живание своей ТЭЦ-3. Мотивация вполне 
себе «хозяйская»: тариф АЗА превышает 
среднегородской на 200 рублей, на ком-
пенсацию этой разницы потребителям 

из бюджета Барнаула уходит 16 млн ру-
блей в год. 

Однако включившиеся в конфликт 
городские чиновники в лице ответ-
ственного за «коммуналку» вице-мэра 
Александра Алексеенко вдруг встали на 
сторону АЗА. Якобы город не уверен в 
технических возможностях СГК обеспе-
чить достаточную температуру теплоно-
сителя в микрорайоне, который сидит 
на самом конце трубы. Власти даже при-
крыли силовой этап операции, когда с 
помощью тяжелой техники были вскры-
ты тепловые камеры и посредством за-
глушек ТЭЦ-3 лишили возможности по-
ставлять тепло в 17-й микрорайон. Хотя 
можно предположить, что чиновники 
таким образом пытаются помочь заводу 
удержаться на плаву. Ведь, по сути, ко-
тельная сегодня является главной кор-
милицией гендиректора АЗА Вячеслава 
Кривашина.

Но и СГК далеко не ангелы. В 2013 году 
компания, контролирующая большую 
часть рынка тепла и горячей воды, через 
суд попыталась пересмотреть низкие, по 
их мнению, тарифы на отопление. Ни мно-
го ни мало – задним числом повысить их 
на 40 процентов! При таком настрое по-

ступательное установление монополии 
может в конечном счете привести к еще 
большему росту тарифов для населения.

В общем, у каждой стороны в этой 
истории есть свои меркантильные ин-
тересы. Но при чем здесь люди, кото-
рые вынуждены были больше месяца 
мыться ледяной водой? Этим вопросом 
задалась СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кото-
рая устами Олега Боронина выдвинула 
ультиматум: или вы незамедлительно 
возобновляете снабжение микрорайо-
на водой и садитесь за стол перегово-
ров, или мы организуем масштабные 
протестные акции в защиту горожан. 
«Вопросы такого рода должны решаться 
исключительно в юридической плоско-
сти, в суде, без вовлечения в конфликт 
ни в чем не повинных потребителей и 
нарушения их прав. Надеемся, что в си-
туацию вмешается и прокуратура края, 
в кратчайшие сроки выдав субъектам 
конфликта необходимые предостере-
жения», – отметил Боронин. 

Спустя несколько дней «тепленькая 
пошла». При этом заинтересованные 
стороны завалили компетентные органы 
многочисленными взаимными жалоба-
ми, а на Алексеенко даже потребовали 

завести уголовное дело за превышение 
служебных полномочий и возможные 
коррупционные связи с АЗА. Комму-
нальный дозор продолжает следить за 
развитием ситуации.

В госдуме поддержали очередную ини-
циативу эсеров. как это ранее предлагала 
депутат партии галина Хованская, с 1 ян-
варя 2015 года вступят в силу поправки 
в Жилищный кодекс, в соответствии с 
которыми управляющие компании могут 
быть владельцами специальных счетов 
для формирования фонда капитального 
ремонта на своих домах.

Эта новость не может не радовать, но те-
перь важно вместе с водой не выплеснуть 
ребенка. «Если управляющая компания себя 
зарекомендовала, если она реально выполня-
ет свои функции, то и этими деньгами она рас-
порядится достойно. Но сколько УК, которые 
не работают или работают только на свой кар-
ман, доверить деньги таким компаниям – риск 
очень большой. И здесь важно будет просле-
дить, чтобы выбор УК как владельца спецчета 
был действительным пожеланием собствен-
ников, а не результатом очередного липового 
голосования», – отметила депутат АКЗС, ру-
ководитель проекта «Коммунальный дозор» 
Людмила Суслова.

Правда, в этой связи вопросы вызывает бу-
дущее регионального оператора. «Есть опасе-
ние, что повальный уход на спецсчета может 
поставить под сомнение целесообразность его 
деятельности. Особенно после того, как будет 
произведен основной объем капремонта», – 
констатирует Суслова.

Кроме того, уже с 1 сентября текущего года 
отменяются ограничения на открытие спецс-
четов для ТСЖ, управляющего несколькими 
многоквартирными домами, количество квар-
тир в которых более тридцати. Если по каким-
то причинам вы не успели самостоятельно до 
1 сентября принять решение об открытии соб-
ственного специального счета, сделать это мож-
но в любой момент. И уже через год – именно 
столько алтайские законодатели дали на уход 
от регионального оператора – вы сможете вос-
пользоваться новым способом формирования 
фонда капремонта.

теПерь  
и для Ук!

Кто и как уводит из бюджета Барнаула  
сотни миллионов рублей

Пока верстался номер, стало из-
вестно о том, что еще один микро-
район Барнаула уже четыре не-
дели сидит без воды. Не повезло 
жителям домов в квартале улиц 
Исакова – Островского  – Малахо-
ва  – Юрина. По официальной вер-
сии на местных теплосетях произо-
шла авария. Жители на несколько 
раз обошли ответственных лиц в 
УК, ресурсоснабжающей органи-
зации, администрации района, но 
добиться конкретной информа-
ции, в особенности о том, когда 
появится долгожданная вода, не 
смогли. В настоящее время к ре-
шению проблемы подключились 
«Коммунальный дозор» и лично 
депутат АКЗС Людмила Суслова. 

Кстати

Материалы полосы подготовила  
Катерина Хозяйкина
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Педагог из алтайского села Шарчино Тюмен-
цевского района Татьяна Логовских и ее дочь, 
третьеклассница Алина, стали победительни-
цами Международного конкурса фотографии 
«Герои Первой мировой. Фотографии из лич-
ных архивов», посвященного 100-летию со дня 
начала Первой мировой войны. 

28 июля организаторы – партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – подвели итоги, согласно которым наши 
землячки заняли почетное второе место. Свой ис-
следовательский труд Алина Шарчина посвятила 
прадеду,  Григорию Прокопьевичу Корикову. В 
годы войны он получил два Георгиевских креста 
4-й степени и четыре медали «За храбрость». В со-
ветское время награды были переданы в школь-
ный музей, откуда впоследствии пропали. Но 
Алине удалось разыскать их фотографии и узнать 
об их истинной ценности. «Василий Иванович Ча-
паев заслужил в боях три Георгиевских креста. 
Также три Георгиевских креста было у будущего 
комполка нашей алтайской 5-й гвардейской ди-
визии Героя Советского Союза Ивана Некрасова. 
Родион Малиновский и Константин Рокоссовский 
были отмечены двумя крестами. Оба стали впо-
следствии маршалами Советского Союза. Буду-
щий партизанский полководец Ефим Мамонтов 
дважды награждался Георгиевским крестом. И у 
моего прадедушки было два Георгиевских кре-
ста! Я горжусь своим прадедом!»  – резюмирует 
школьница.

От лица алтайского отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ хочется поздравить победительниц 
и пожелать им неиссякаемого интереса к славному 
прошлому своей семьи и страны! 

Поздравляем 
Победителей! 

активистка рубцовского отде-
ления партии СПраведливая 
роССия лариса афонина об-
ратилась в министерство про-
мышленности и торговли рФ 
с предложением рассмотреть 
родной города в качестве пло-
щадки для организации импор-
тозамещающих производств 
оборонно-промышленного 
комплекса. По мнению афо-
ниной, в связи с ситуацией на 
Украине, где ранее рФ закупала 
продукцию для оПК, рубцовск 
мог бы стать одной из террито-
рий в рамках кластера по про-
изводству военной техники.

– В этом плане город действитель-
но имеет особые перспективы, – про-
комментировал данную инициативу 
секретарь Бюро Совета регионально-
го отделения СР Владислав Вакаев. – В 
свете последних событий есть смысл 
уносить промышленные центры 
вглубь страны. Так почему бы это не 
организовать у нас в крае? Как извест-
но, по планам мобилизации советских 
времен в случае начала военных дей-

ствий Алтайский край становился до-
полнительной базой по строительству 
танков и бронетехники. Причем все 
заводы региона в этом случае должны 
работать в комплексе. Да, состояние 
наших предприятий оставляет желать 
лучшего. В том же Рубцовске бывший 
тракторный завод уже фактически 
растащили на металлолом, но база 
осталась, в том числе кадровая. Поче-
му бы не использовать этот потенци-
ал? Это могло бы дать городу серьез-
ный шанс для выживания.

В ответном письме за подписью ди-
ректора Департамента региональной 
промышленной политики Дмитрия 
Овсянникова говорилось о разработ-
ке планов по импортозамещению в 
промышленности на 2014–2015 годы, 
в которые Рубцовск включен наряду с 
другими городами России.

Примечательно, что 24 июля фе-
деральные СМИ распространили 
новость о том, что Россия обрати-
лась к Белоруссии с предложением 
расположить на своей территории 
ряд предприятий «оборонки» из-за 
кризиса на Украине. Информация 
была дана со ссылкой на российского 
посла в республике, экс-губернатора 
Алтайского края Александра Сури-
кова. В частности, со слов Сурикова, 
с «соседями» обсуждается возмож-
ность выпуска нескольких тысяч наи-

менований комплектующих для рос-
сийского ВПК.

– Учитывая наличие в крае значи-
тельного количества предприятий 
данной направленности, простаива-
ющих либо не в полной мере реали-
зующих свой потенциал, мы могли бы 
использовать текущую ситуацию для 
восстановления их полной работо-
способности, – отметил Вакаев. – Это 
смелое предложение, но оно может и 
должно быть рассмотрено. Нашему 
региону нужно активнее предлагать 
себя, учиться пользоваться благо-
приятным стечением обстоятельств. 
Как это делает Белоруссия, которая 
готовится заместить на российском 
рынке не только оборонную про-
дукцию, но и продовольствие: как 
известно, Украина намеревается и 
здесь сворачивать торговлю с Рос-
сией. В этой связи алтайским вла-
стям необходимо, с одной стороны, 
проанализировать положение дел в 
аграрном и промышленном секторе, 
чтобы показать имеющиеся у реги-
она возможности, с другой стороны 
– вести активную лоббистскую дея-
тельность. Чтобы наш регион и Руб-
цовск в частности не остался «одним 
из...», а был включен в министерские 
планы и программы в качестве ре-
альной площадки для размещения 
импортозамещающих производств.

рецеПт СПаСения вПК

С 18 по 22 июля в окрестностях по-
селения Новохарьковка Змеиногор-
ского района был развернут «Полевой 
казачий лагерь». Автором и руково-
дителем этого проекта стал атаман 
фонда «Соотечественники», депутат 
Змеиногорского городского Сове-
та депутатов, эсер Сергей Яловцев. 
Участниками полевого лагеря стали 
жители Алтайского края и наши со-
седи – юные казаки из Казахстана, 
которые с интересом знакомились с 
программой проекта.

«Он стал продолжением темы воз-
рождения казачества на Алтае, полу-
чившей мощный импульс к развитию 
после открытия обновленного памят-
ника легендарному атаману Ермаку в 
Змеиногорске», – прокомментировал 
идею проекта Сергей Георгиевич. В 
течение пяти дней молодые участни-
ки проекта погружались в интерес-
ную и загадочную атмосферу жизни 
казаков. Во время проведения тема-
тических уроков они познавали слав-
ную историю казачества, на практике 
осваивали специальные знания и 
навыки народа-воина, его культуру 

и обычаи. Пробовали себя в конной 
выездке, на стрелковом рубеже, в си-
ловых видах спорта, купались, ловили 
рыбу. Была организована экскурсия в 
город Змеиногорск с посещением му-
зея и исторических мест.

В заключительный день был про-
веден казачий круг, на котором участ-
ники подвели итоги конкурсов и 

соревнований и на прощание отужи-
нали картошкой, запеченной по осо-
бому рецепту в костре. «В следующем 
году мы планируем расширить гео-
графию участников нашего проекта 
и вновь радушно встретить гостей на 
удивительной, гостеприимной зме-
иногорской земле», – резюмировал 
Яловцев.

КазаКи вСех Стран, 
объединяйтеСь!

«Краевой Союз за здоровое развитие детей» 
совместно с партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в третий раз анонсировали проведение акции 
«Добрая книга». 

Как сообщила куратор проекта, председатель 
общественной организации Евгения Морозова, на 
этот раз сбор идет целевым образом: все собран-
ные книги будут переданы в библиотеки Заводской 
и Озеропетровской школ Троицкого района. «В 
прошлом году по инициативе руководителя мест-
ного отделения партии Натальи Борисовны Глады-
шевой мы уже передавали книги в школы района. 
Представители указанных школ на тот момент об 
акции не знали, но также захотели пополнить скуд-
ные фонды своих библиотек, которые не обновля-
лись десятилетиями. И мы пообещали оказать им 
поддержку», - рассказала Морозова.

 Сбор планируется провести 16 и 17 сентября в 
Индустриальном и Ленинском районах соответ-
ственно; точки сбора пока обсуждаются (подроб-
ную информацию можно получить по телефону 
(385-2) 500-258). Кроме того, желающие могут пе-
редать книги в офис «Краевого Союза за здоровое 
развитие детей» по адресу: Барнаул, ул. Деповская, 
7, каб. А1-113. «Предпочтительно, если это будет 
программная литература (кроме учебников), худо-
жественные и познавательные книги: словари, эн-
циклопедии», – отметила куратор проекта.

добрые Книги – 
в добрые рУКи

в заринске чиновники и ком-
мерсанты пытаются отнять благо-
устроенную придомовую террито-
рию у жителей домов по улице 40 
лет Победы, 6 и Строителей, 4/1 
под строительство магазина.

Первая попытка была предпринята 
еще в сентябре 2013 года, когда Коми-
тет по землепользованию и застрой-
ке администрации города объявил о  
проведении публичных слушаний по 
вопросам межевания указанной тер-
ритории и получения разрешения на 
строительство там объекта торгового 
назначения. Однако 80 процентов соб-

ственников тогда подписались против 
таких планов. 

Однако 5 августа 2014 года власти 
взяли реванш. И хотя в повестке слуша-
ний значился лишь вопрос о межевании 
земли, докладчик заявила о выделении 
552 кв.м. земли под стройку. Самое ци-
ничное в этой истории, что для обеспе-
чения положительного исхода голосо-
вания заинтересованные лица согнали 
сюда работников известной торговой 
сети - прямо в униформе и с бейджами! 

Совершенно чужие в этом микрорайоне 
люди решили его судьбу!

 18 августа главе города Заринска 
было передано обращение с подписями 
собственников домов и просьбой отме-
нить результаты слушаний, которые, к 
тому же, прошли с нарушением закона; 
аналогичное обращение ушло в проку-
ратуру города и в Общественную при-
емную депутата Госдумы Александра 
Терентьева в Алтайском крае. Мы будем 
следить за развитие ситуации. 

а ваС ниКто не СПрашивал...
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Война санкций: 
шансы и риски

на фоне разворачивающей-
ся санкционной войны между 
россией и Западом весьма ин-
тересные и благоприятные пер-
спективы открываются перед 
алтайским краем. Правда, если 
власти сумеют ими воспользо-
ваться. как известно, 7 августа 
был подписан Указ Президента 
об ответных санкциях в отноше-
нии стран, применивших санк-
ции в отношении россии. Под 
запрет либо ограничение попа-
ла сельскохозяйственная про-
дукция – мясо и продукция мя-
сопереработки, рыба, молоко и 
молочная продукция, овощи и 
фрукты. срок действия указа – 
один год с возможностью прод-
ления.

Пока либеральная общественность 
устраивает «плач Ярославны» по по-
терянному хамону, устрицам и сыру с 
плесенью, давайте попытаемся трезво 
оценить последствия этих санкций для 
простых жителей. Для нашего аграрно-
го региона, имеющего огромный потен-
циал для роста, они, к счастью, в основ-
ном благоприятны. Ведь теперь наши 
сельхозтоваропроизводители получат 
возможность расширить свои рынки 
сбыта и соответственно нарастить объ-
емы производства. А вместе с ними  – 
зарплаты рабочих, рабочие места, на-
логи в бюджет. В выигрыше должны 
остаться не только переработчики, но и 
производители сельхозсырья, закупоч-
ные цены на которое могут подрасти. 

Впрочем, есть у санкций и «подво-
дные камни». В первую очередь они 
связаны с риском роста цен на продо-
вольствие. Помните, как несколько лет 
назад подскочили цены на гречневую 
крупу? А ведь тогда для роста ее сто-
имости не было серьезных основа-
ний. Теперь же у торговцев есть очень 
большой соблазн под предлогом санк-
ций взвинтить цены. И здесь от власти 
требуется максимум усилий, чтобы не 
допустить попыток спекуляции. 

Вторая проблема заключается в том, 
что сроки вводимых санкций крайне 
малы. За год просто физически невоз-
можно нарастить сельхозпроизвод-
ство. Тем более с учетом реального по-
ложения дел в отрасли: не секрет, что 
в последние годы значительную часть 
сельхозпредприятий края продолжа-
ет лихорадить. Вот почему основной 
упор нужно делать на малый бизнес и 
личные подсобные хозяйства. Сегодня 
в алтайских селах очень много сво-
бодных рабочих рук, которые могли 
бы при должной организации очень 
быстро увеличить выпуск импортоза-
мещающей товарной продукции. Но 
для этого нужны меры по созданию 
эффективного кооперативного движе-
ния, обеспечивающего всех желающих 
доступными кредитами, технология-
ми, семенами, молодняком животных 
и, главное, гарантирующего сбыт по 
фиксированной цене. Малый бизнес, 

получив поддержку, сможет нарастить 
не только объем, но и ассортимент 
продукции. О таком проекте СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ говорит уже несколько 
лет. Правда, пока власти края увлека-
ются гигантоманией… 

В общем, у агропромышленного 
комплекса нашего региона появляется 
уникальная возможность одним рыв-
ком выйти из затяжного кризиса. Толь-
ко вот действовать надо активней. 
Вот, например, президент Белоруссии 
Александр Лукашенко еще весной со-
брал своих министров и задал им про-
стой вопрос: какой объем продоволь-
ствия поставляет Украина в Россию? 
Получив ответ – на 4,5 миллиарда 
долларов, он отдал короткий приказ: 
«готовьтесь заполнить эти объемы». И 
сегодня белорусский агропромышлен-
ный комплекс активно работает в этом 
направлении. Эксперты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в уже начале лета при-
зывали краевые власти последовать 
этому примеру и разработать план по 
развитию импортозамещения сель-
хозпродукции. Такого плана, ориенти-
рованного и на крупные хозяйства, и 
ЛПХ, до сих пор нет. Видимо, у чинов-
ников есть другие, более важные дела. 
Это значит, что крестьянам вновь при-
дется рассчитывать только на самих 
себя. И шанс, который дают нашему 
краю санкции, может быть упущен. 

Владислав Вакаев 

КаК прорвать  
информационную блоКаду?

Действующий губернатор везде и 
всюду. он – почти в каждом сюже-
те краевых теле- и радионовостей, 
на каждой странице «алтайской 
правды» или районной газеты. он 
режет ленты и встречается с «тру-
дящимися», посещает всевозмож-
ные мероприятия и комментирует 
мало-мальски заметные события. 
разумеется, это «никак не связано» с 
выборами – нам якобы показывают 
карлина-губернатора, а не карлина-
кандидата, поэтому вся эта лавина 
информации не оплачена из изби-
рательного фонда. 

Насколько много публикаций о кандидате 
от партии власти, настолько же мало сведе-
ний о его соперниках. Вокруг оппозиционных 
кандидатов создана настоящая информаци-
онная блокада: пробиться в эфир им просто 
нереально. Что неудивительно: готовясь к 
этим выборам, власть установила прямой 
или косвенный контроль над 99% информа-
ционного поля. Какие-то СМИ финансируют-
ся напрямую из бюджета, какие-то – за счет 
средств бизнесменов, приближенных к вла-
сти. Многие редакторы и журналисты сочув-
ствуют оппозиции, они и рады бы написать 
хоть что-то об ее деятельности, но полная за-
висимость от своих работодателей не позво-
ляет это сделать. 

Что же делать оппозиционным кандида-
там в этих условиях тотального информа-
ционного доминирования власти? Конечно, 
можно посыпать голову пеплом, сетуя на 
такую несправедливость. Можно даже по-
пытаться подать в суд, «самый гуманный и 
справедливый». Но все это не поможет делу. 
Нужно учиться прорывать эту информаци-

онную блокаду. И сделать это можно только с 
вашей помощью, уважаемые читатели. Ведь 
в любой информационной войне есть очень 
важное правило, которое называется мудре-
ным словом «принцип асимметричности». 
Суть его проста: сколь угодно большой объ-
ем ложных сведений может быть разрушен 
небольшим объемом правдивой информа-
ции. Так получилось, что именно наша газе-
та с относительно небольшим тиражом в 30 
000 экземпляров превратилась в настоящий 
глоток правды для многих жителей края. Ко-
торые, мы уверены, не поддадутся на уловки 
власти, придут на выборы 14 сентября и под-
держат единственного кандидата, способно-
го обеспечить долгожданные перемены. Но 
этого мало. Нужно, чтобы как можно больше 
людей получили правдивую информацию о 
ситуации в крае и о кандидатах на пост главы 
региона. И не просто получили, а пришли на 
избирательные участки. Сделать это можете 
только вы – распространяя правду среди 
своих родных, близких, знакомых. Известны 
случаи, когда наша газета читается целым 

селом, переходя из одного дома в другой. 
Каждый из читателей передаст нашу газету 
(или прочитанное в ней) десяти знакомым 
– и вот уже 300 000 наших земляков получат 
прививку от лжи официальных СМИ. А если 
все они придут на избирательные участки и 
проголосуют за кандидата, представляюще-
го реальную альтернативу действующему 
губернатору, то смогут решить исход вы-
боров. Ведь, по прогнозам экспертов, всего 
на участки 14 сентября придет от 700 до 900 
тысяч человек. А это значит – второй тур и 
практически неизбежная наша победа. Вот 
почему мы обращаемся к вам, уважаемые 
читатели газеты «Справедливая Россия»,  – 
сегодня именно вы – наша главная сила. 
Сила, способная, без преувеличения, изме-
нить судьбу края. Так, может, поверим в себя 
и возьмемся за дело? 

С уважением, редакция газеты  
«Справедливая Россия. 

Алтайский край»

странности 
мУнфильтра 

Провластные сми, пытаясь снизить 
нарастающий рейтинг кандидатов в 
губернаторы от оппозиции, активно 
рассказывают жителям края о том, что 
они смогли собрать необходимое для 
регистрации количество подписей муни-
ципальных депутатов лишь благодаря 
«поддержке» «Единой россии». мягко го-
воря, это не так. точнее – совсем не так. 

«Единая Россия» и краевая власть сделали 
это не по своей воле. Они с удовольствием бы 
оставили в качестве «конкурентов» Карлина ту 
тройку спойлеров из мелких партий, для кото-
рых начали собирать подписи вначале. Но не-
двусмысленный сигнал из Москвы четко дал 
понять, что выборы должны быть реальными. 
То есть конкурентными и честными. Иначе их 
нельзя будет назвать легитимными. И тогда, 
скрипя зубами, власть начала собирать недо-
стающие подписи. Хотя оппозиция за полгода 
до этого предлагала выход из этой ситуации – 
нужно было просто уменьшить количество под-
писей муниципальных депутатов, необходимых 
для регистрации. Которое, кстати, чрезмерно 
завышено и является одним из самых высоких в 
России. Но тогда «Единая Россия» побоялась это 
сделать. А теперь, благодаря указанию Кремля, 
партия власти вынуждена была помогать оппо-
зиции собирать недостающие подписи. Кстати, 
практика эта довольно распространенная в Рос-
сии. Например, в прошлом году именно власть 
помогала оппозиционеру Навальному собрать 
подписи депутатов, чтобы он смог принять уча-
стие в выборах мэра Москвы. 

улыбнемся?
***

Наши депутаты очень мудрые. Они 
сначала запретили мат и лишь потом 

решили удвоить себе зарплаты. Именно 
в этом порядке!

***

Побережье океана. Мужчина не-
сколько часов неподвижно сидит, глядя 

на волны. К нему подходит турист: 
– Извините, я смотрю, вы почти три 

часа непрерывно сидите и любуетесь 
океаном. Вы, наверное, художник или 

писатель?
– Я – чиновник. Мне просто нравится: 

все прямо как на работе: волна – откат, 
волна – откат...

***
Мерседес чиновника застрял в до-

рожной яме. Ирония судьбы – деньги 
все-таки оказались на своем месте.

***
Понятно – газ и нефть принадлежат 

народу. Непонятно – почему народ 
продает их сам себе за такие бешеные 

деньги.
***

Родительские собрания все больше 
напоминают моления сектантов: все 

внимательно слушают классного руко-
водителя, потом отдают ему деньги и в 
задумчивости расходятся в сумерках...

***
– Что вам позволяют ваши финансы 

без ограничений?
– Без ограничений мне мои финансы 

позволяют мечтать.

Власти настолько боятся правды, что 
фактически сорвали предвыборные дебаты: 
время их выхода не разместили в программе 
телепередач, никак не анонсировали их. Бо-
лее того, в ряде районов края на время деба-
тов и вовсе прерывалась трансляция канала 
«Катунь 24». Цинизм высшей пробы. 
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